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ATA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE ADMINISTRAÇÃO DO 

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE 

 

 

Ata da décima oitava reunião ordinária da Câmara de 

Administração do Departamento de Ciências da Saúde, 

realizada no dia 26 de novembro de 2020, às 14 horas, 

via videoconferência. 

 

Aos vinte e seis dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às quatorze horas, por 1 

videoconferência, reuniram-se os seguintes professores Rafael Cypriano Dutra, Alessandro 2 
Haupenthal, Ana Lúcia Danielewicz, Arthur Tavares Correa Dias, Francielly Andressa Felipetti, 3 
Gisele Agustini Lovatel, Ione Jayce Ceola Schneider, Josete Mazon, Melissa Negro Dellacqua, 4 

Poliana Penasso Bezerra, Rafael Inácio Barbosa e o representante dos técnicos administrativos 5 
Tiago Bortolotto, sob a presidência do primeiro. Havendo quórum o professor Rafael Dutra 6 

cumprimentou aos presentes declarando aberta a reunião às quatorze horas e seis minutos colocando 7 
em discussão a ordem do dia. Ione pede que seja incluído como ponto de pauta “Alteração de 8 

alocação dos professores do curso de Fisioterapia devido a não oferta dos estágios”. Professor 9 
Rafael Barbosa, sobre o ponto dos projetos de pesquisa informando que não conseguiu ter acesso ao 10 
SIGPEx, que retorna um erro, portanto não teve acesso aos projetos de pesquisa e sugere que se 11 

analise se retiraremos este ponto de pauta. Rafael Dutra sugere então, primeiramente a aprovação da 12 
solicitação de inclusão do item de pauta da professora Ione, como terceiro item a ser apreciado, 13 

sendo aprovado por unanimidade, alterando a numeração dos pontos de pauta a serem analisados a 14 
partir do ponto três. Na sequência Rafael Dutra põe em votação a retirada do ponto número onze, 15 
devido ao problema operacional no sistema, como segue: Item 11. Apreciação e aprovação dos 16 

projetos e relatórios de pesquisa dos professores do DCS. Requerente: Rafael Barbosa. Posto 17 
em votação foi aprovado por unanimidade. Rafael colocou em aprovação a nova ordem do dia em 18 

aprovação, sendo aprovado por unanimidade. Desta forma, passou-se a analisar os itens de pauta, 19 
conforme aprovado. Item 1. Aprovação da ATA da 17

a
 Reunião Ordinária da CA/DCS. 20 

Professor Rafael coloca a ata, enviada previamente aos membros em discussão e em seguida em 21 
aprovação, sendo aprovada por unanimidade. Item 2. Aprovação da ATA da 56

a
 Reunião 22 

Extraordinária do DCS. Rafael registra que sobre esta ata a professora Cristiane Moran fez um 23 
questionamento e ao ser respondida pela chefia do departamento disse estar contemplada sua 24 
dúvida. Dessa forma, professor Rafael coloca a ata em discussão e em seguida em aprovação, sendo 25 

aprovada por unanimidade. Item 3. Alteração de alocação dos professores do curso de 26 
Fisioterapia devido a não oferta dos estágios. Requerente Ione Jayce Ceola Schneider. Com a 27 

palavra professora Ione diz que a chefia recebeu a informação da coordenação do curso de 28 
fisioterapia que os estágios da nona e décima fase não serão ofertados e que então já desalocou os 29 
professores destas disciplinas. Que também foi informada que a disciplina de Observação Clínica, 30 



 
 

 
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA 

CAMPUS ARARANGUÁ 

CENTRO DE CIÊNCIAS, TECNOLOGIAS E SAÚDE 

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE  
RODOVIA GOVERNADOR JORGE LACERDA, Nº 3201. BAIRRO JARDIM DAS AVENIDAS  

CEP 88906-072 – ARARANGUÁ – SC 

TELEFONE +55 (48) 3721- 2167 

  www.dcs.ufsc.br 
 

que é um estágio de noventa horas será ofertada de forma adaptada, entretanto esta disciplina 31 
sempre foi alocada com carga horária administrativa, com apenas um professor alocado sem carga 32 
horária, que é o coordenador de estágio. Professora Gisele com a palavra informa que no primeiro 33 
momento com falta de algumas informações, os docentes não se sentiram confortáveis em optar por 34 

ofertar ou não e desta forma optaram por ofertar tais estágios, mas na última sexta-feira ficou 35 
decidido de fato que não ofertariam. Que entenderam ser importante a oferta da disciplina de 36 

Observação Clínica, de forma diferente. E que é importante ter diversos docentes de várias áreas, 37 

então que precisariam que fossem alocados vários professores e ainda, se possível que sejam abertas 38 
duas turmas pois contam com mais de sessenta alunos. Ione informa que abertura de novas turmas 39 
não será possível. Após ampla discussão e esclarecimentos sobre legalidade e possibilidades sobre 40 

cargas horárias, formato e demais assuntos relacionados, Rafael solicitou à Gisele, coordenadora do 41 
curso que encaminhe ofício ao Departamento garantindo e detalhando que os professores das áreas 42 

de estágios estarão de forma concomitante durante as dezesseis semanas de aulas, para que se possa 43 
contemplar a solicitação. Ainda em discussão, chegou-se à conclusão de que a coordenação de curso 44 
levará este assunto à reunião de colegiado e trará para o departamento a decisão sobre esta 45 

disciplina. Rafael fala ainda que irão aprovar o PAAD nesta reunião sem a definição desta 46 

disciplina, pois o prazo já expirou, e que este assunto ficará para a próxima gestão na fase de 47 
consolidação do PAAD em fevereiro, quando a nova gestão poderá alocar de acordo com a 48 
definição do colegiado do curso. Por fim, Ione informa que após definição pelo colegiado do curso, 49 

a Chefia poderá fazer tal alocação no sistema CAGr, e quando o sistema PAAD reabrir, tais 50 
informações já estarão adequadamente inseridas. Item 4. Apreciação e aprovação do relatório 51 

PAAD 2020.2, conforme Resolução 140/CUn/2020 e Portaria 379/2020/GR. Relatora: Melissa 52 
Negro Dellacqua. Com a palavra a professora Melissa passa a ler o relatório emitindo 53 

recomendação à aprovação. Rafael coloca em discussão, e em não havendo coloca em aprovação, 54 
sendo aprovado por unanimidade. Item 5. Processo 23080.038236/2018-17. Apreciação e 55 

aprovação do quarto relatório de estágio probatório da servidora Christine Zomer Dal Molin. 56 
Relatora: Melissa Negro Dellacqua. Ainda com a palavra Melissa passa a ler o relato da comissão 57 
referente ao quarto relatório da docente, com a ressalva da não conclusão nas horas PROFOR, 58 

recomendando aprovação, em discussão e em não havendo, em aprovação foi aprovado por 59 
unanimidade com a referida ressalta da não conclusão das horas de formação continuada. Item 6. 60 

Processo 23080.038236/2018-17. Apreciação e aprovação do relatório final de desempenho de 61 
estágio probatório da servidora Christine Zomer Dal Molin. Relatora: Melissa Negro. Da 62 
mesma forma, ainda com a palavra Melissa passa a ler o relato da comissão referente ao relatório 63 
final da docente, recomendando aprovação com a ressalva de que a docente não finalizou o 64 
PROFOR, na UFSC. Em discussão e em não havendo, em aprovação foi aprovado por unanimidade.  65 

Rafael com a palavra informa à professora Melissa que há um processo similar em tramitação no 66 
SPA, com relação à ressalvas, e que a CPPD devolveu ao departamento em diligência dizendo que 67 
não se aprova relatório condicionado e que a recomendação da CPPD é que o processo fique a cargo 68 

da presidente da comissão até que seja cumprida a carga PROFOR e seja feita nova análise no 69 
âmbito do colegiado do departamento para então, envio à CPPD. Item 7. Processo 70 
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23080.059283/2018-96. Apreciação e aprovação do quarto relatório de estágio probatório do 71 
servidor Arthur Tavares Corrêa Dias. Relator: Aderbal Aguiar. Com a palavra o professor 72 
Rafael Dutra lê o quarto relatório do processo de estágio probatório em nome do relator, 73 
recomendando aprovação. Em discussão e em não havendo em votação foi aprovado por 74 

unanimidade. Item 8. Processo 23080.059283/2018-96. Apreciação e aprovação do relatório 75 

final de desempenho de estágio probatório do servidor Arthur Tavares Corrêa Dias. Relator: 76 
Aderbal Aguiar.  Ainda com a palavra, professor Rafael Dutra faz a leitura em nome do professor 77 

Aderbal, recomendando a aprovação. Foi colocado em discussão e em seguida em votação sendo 78 
aprovado por unanimidade. Item 9. Processo: 23080.000386/2020-64. Apreciação e aprovação do 79 

segundo relatório de estágio probatório da servidora Cíntia Scherer. Relatora: Núbia Carelli. 80 
Com a palavra a professora Ione que lê o relato em nome da professora Núbia que recomenda a 81 
aprovação do relatório. Foi posto em discussão e em não havendo foi posto em votação sendo 82 

aprovado por unanimidade. Item 10. Processo: 23080.000401/2020-74. Apreciação e aprovação 83 

do segundo relatório de estágio probatório da servidora Vanessa Damin. Relatora: Gisele 84 
Lovatel. Gisele com a palavra passa a ler o relatório, recomendando que a docente desenvolva 85 

atividades de pesquisa. O parecer recomenda a aprovação. Rafael coloca em discussão e em não 86 

havendo, coloca em votação sendo aprovado por unanimidade. Item 11. Revogação da Portaria 87 

31/CTS/ARA/2019 e indicação do novo supervisor do Laboratório de Neurologia e Pediatria. 88 
Requerente: Adriana Neves. Rafael informa que a professora Adriana exerce atualmente a 89 

subcordenação do curso de fisioterapia e que assim se manterá para o próximo semestre e por isso 90 
solicita a revogação de sua portaria. A chefia em contato com a professora Rafaela Moreira, 91 

convidou-a a assumir o laboratório e com o aceite desta, Rafael coloca em aprovação seu nome 92 
como nova supervisora, sendo aprovado por unanimidade. Item 11. Apreciação e aprovação dos 93 

projetos e relatórios de pesquisa dos professores do DCS. Requerente: Rafael Barbosa. 94 
Conforme relato anterior, este item foi retirado da pauta. Item 12. Apreciação e aprovação das 95 

ações e atividades de extensão dos professores do DCS. Requerente: Ione Jayce Ceola 96 
Schneider. Ione com a fala diz que em função do problema com SIGPEx, entrou em contato com 97 
PROEX que está ciente do problema, sem previsão de solução. Então desta forma só há 98 

possibilidade de analisar os relatórios finais dos projetos, enviados a todos no dia de ontem, listados 99 
abaixo. Desta forma, professora Ione solicita aprovação dos relatórios finais destas ações de 100 

extensão. Em discussão e em não havendo, foram aprovados por unanimidade. Item 13. Informes 101 
gerais. Rafael Barbosa questiona sobre a remarcação de férias, ao que Rafael Dutra comenta sobre o 102 
e-mail que a DBL enviou. Ana Lúcia questiona sobre datas das próximas reuniões que ela como 103 
chefe deverá marcar. Rafael e Ione instruem a nova chefe do departamento, inclusive sobre as novas 104 
coordenações de pesquisa, ensino e extensão. Rafael informa sobre processo seletivo para 105 

contratação de professor temporário, na área de fisioterapia cardiorrespiratória, que deverá ser todo 106 
remoto, a ser lançado ainda em dois mil e vinte, com ponto único para a prova didática. O segundo 107 
informe é sobre o último processo seletivo para temporário, que o professor se chama Marcelo 108 

Gomes de Gomes, que já foi contratado, já entrou em exercício, e que a instrução do DEN é que ele 109 
seja alocado ainda neste semestre vigente. 2020.1, porém como o PAAD e o CAGr já estão 110 
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fechados, será necessário o envio da solicitação da abertura do CAGr ou o sistema PAAD, e que já 111 
deixou anotado o passo a passo que a Ana precisará alocar. Rafael também informa à Ana que até 112 
todo o dia dez de cada mês é preciso encaminhar à DAJOR/DAP o boletim de frequência, do mês 113 
anterior dos TAEs vinculados ao DCS. Que já deixou pronto o formulário preenchido em nome dela 114 

para ser enviado até o dia dez de dezembro, bem como o passo a passo que precisa ser feito no SPA. 115 
Rafael informa ainda que criou um chamado na SETIC para dar acesso à Ana e à Cristiane à pasta 116 

Z, que fica na nuvem, contendo todas as demandas do departamento. Que com relação a pontos de 117 

pauta para próximas reuniões, são dois que também já estão marcadas com estrela no e-mail do 118 
DCS, o primeiro se trata de apreciação de novos critérios para o novo PDCD e a sugestão é que seja 119 
apreciado no colegiado pleno. Mas que fica a critério da nova chefia quando pautar. E a outra 120 

demanda em caráter de urgência é uma solicitação em relação ao projeto de implantação das 121 
unidades de saúde-escola da UFSC Araranguá. Que é um recurso a ser recebido pela prefeitura da 122 

cidade e que deverá tramitar até que se encerre o mandato do atual prefeito. Rafael informa ainda 123 
que ontem recebemos a confirmação da PRODEGESP sobre o lançamento da próxima chamada 124 
pública e redistribuição dos novos servidores TAEs. O DCS será contemplado com alguns técnicos 125 

nível E, a saber: Médico/Clínica Médica – 40 horas (1 vaga), Médico/Medicina de Família e 126 

Comunidade – 40 horas (3 vagas), Médico/Ginecologia e Obstetrícia – 40 horas (1 vaga), Médico 127 
Veterinário – 40 horas (1 vaga), Médico/Pediatria – 40 horas (1 vaga) e  Fisioterapeuta – 40 horas (1 128 
vaga), somando oito vagas de técnicos, Rafael comemora. Informa que as portarias da Ana Lúcia e 129 

Cristiane já foram emitidas, de números 1588 e 1589/2020/GR. Ione inicia sua despedida como 130 
subchefe de departamento, agradecendo a todos pelo aprendizado e parceria, pondo-se a disposição 131 

da nova gestão. Ana Lúcia também agradece a disponibilidade. Rafael com palavra reafirma a sua 132 
disposição em auxiliar a nova gestão, que foram muitos desafios, que o departamento dobrou de 133 

tamanho, que foram muitas as conquistas, que a renovação é saudável, agradece a todos pelo apoio. 134 
Ione de volta com a palavra faz um agradecimento especial ao Rafael, que aprendeu muito com ele. 135 
Rafael também retribui o agradecimento à Ione e a todos os membros. Ione agradece à TAE Clarice 136 
pela disponibilidade e parceria. Outros membros agradecem e parabenizam a gestão que se encerra. 137 
Sem mais, o professor Rafael encerrou a reunião às dezesseis horas e dois minutos. Sem mais a 138 

relatar, eu Clarice Elias Freitas, auxiliar em administração da Secretaria Integrada de 139 
Departamentos, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada pelos presentes. Araranguá, 26 140 

de novembro de 2020. 141 

Documento sobre item 12 142 

Assunto: Ações de extensão e atividades docentes – período 25 de outubro de 2020 a 25 de 143 
novembro de 2020. No período de período 25 de outubro de 2020 a 25 de novembro de 2020, houve 144 
a solicitação dos eventos de extensão a serem discutidas e aprovadas na 18a. Reunião Ordinária da 145 
CA do DCS: 1. Realidade Aumentada no Ensino de Ciências (201919257) Proponente: Eliane 146 
Pozzebon Participantes: Josete Mazon e Iane Franceschet Tipo de ação: Projeto de extensão 147 
Período: 01/03/2020 à 30/06/2021 Descrição: solicitação de prorrogado o prazo até 30/06/2021 148 
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devido aos editais das compras que não foi possível neste semestre de 2020. Parecer do coordenador 149 
de extensão do DEC (Jim Lau): A coordenadora solicitou a prorrogação do projeto até 30/06/2021. 150 
A pedido se deve ao atraso no processo de licitação na compra de material de informática, uma vez 151 
que, o projeto tem recurso para compra desses materiais. O pedido será aprovado ad referendum 152 

pela coordenação de extensão. Parecer do DCS: as professoras Josete Mazon e Iane Franceschet, 153 
sem as seguintes cargas horárias alocadas no PAAD: 20201: 4.00h / 20202: 4.00h / 20211: 2.00h. 154 

Aprovado ad referendum devido a importância do projeto e falta de tempo hábil entre a solicitação 155 

do projeto e reunião da CA/DCS. Trata-se de um projeto com importância para o conhecimento. 156 
Solicita-se aprovação. 2. Realidade Aumentada no Ensino de Ciências (201919257) Proponente: 157 
Eliane Pozzebon Participantes: Josete Mazon e Iane Franceschet Tipo de ação: Projeto de extensão 158 

Período: 01/03/2020 à 31/12/2020 Descrição: Alterada a data final do projeto para 31/12/2020. 159 
Parecer do coordenador de extensão do DEC (Jim Lau): A coordenadora solicitou alteração a data 160 

final do projeto para 31/12/2020. A solicitação se deve a um pedido da PROEX. O pedido será 161 
aprovado ad referendum pela coordenação de extensão. Parecer do DCS: Aprovado ad referendum 162 
devido à anuência da PROEX. Solicita-se aprovação. 3. Relatório final: Narrativas de Reabilitação 163 

(202002600) Proponente: Alessandro Haupenthal Tipo de ação: Evento de extensão Descrição: 29 164 

participantes. Evento atingiu o público esperado e gerou após a realização da palestra um debate 165 
entre os diferentes profissionais da saúde que participaram do evento a respeito do acolhimento e da 166 
escuta qualificada para o profissional da saúde ligado a reabilitação. Parecer: Solicita-se aprovação 167 

do relatório final. 4. Relatório final: Café com ciência virtual (202011883) Proponente: Ana Lúcia 168 
Danielewicz Tipo de ação: Evento de extensão Descrição: 15 participantes. Todos os encontros 169 

realizados durante a vigência desta ação foram conduzidos por discentes de graduação e pós-170 
graduação sob supervisão dos professores participantes. Considera-se que houve resultados positivos 171 

decorrentes das discussões realizadas, os quais resultaram no planejamento e submissão de trabalhos 172 
para eventos científicos, assim como troca de conhecimentos e aprendizado sobre leitura de artigos e 173 
interpretação da análises estatísticas, assim como definições acerca das temáticas relacionadas às 174 
pesquisas de iniciação científica, trabalhos de conclusão de curso e projetos de extensão dos 175 
discentes participantes. Parecer: Solicita-se aprovação do relatório final. 5. Relatório final: Grupo de 176 

estudos Quariterê (202014155) Proponente: Joao Matheus Acosta Dallmann Tipo de ação: Projeto 177 
de extensão Descrição: Avaliamos que o grupo foi de grande importância, principalmente pela 178 

temática discutida. Percebemos ao longo dos encontros que houve um esvaziamento dos espaços, 179 
que pode ser justificado pela retomada das aulas na Universidade e uma sobrecarga dos participantes 180 
que eram majoritariamente universitários. Ainda assim, valorizando às trocas realizadas nos 181 
encontros e a persistência dos participantes que seguiram do início ao fim dos encontros, vale 182 
ressaltar que a ideia do grupo foi positiva, visto que, por meio dele, seus componentes puderam 183 

tratar não apenas de discussões acadêmicas hegemônicas, mas também pode trazer ao meio 184 
universitário discursos que em diversos cursos ainda são secundarizadas. Parecer: Solicita-se 185 
aprovação do relatório final. 6. Relatório final: II Curso de Bioestatística do LERER (202012766) 186 

Proponente: Núbia Carelli Pereira de Avelar Tipo de ação: Curso de extensão Descrição: 12 187 
participantes. O desenvolvimento do curso atendeu às expectativas iniciais. As aulas realizadas de 188 
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forma assíncrona permitiram aos alunos o acompanhamento do conteúdo antes das realizações das 189 
atividades tira-dúvidas (realizadas de forma síncrona), bem como nas avaliações (realizadas para 190 
cada conteúdo proposto). A participação dos alunos foi razoável, uma vez 55% participaram em 191 
todas as atividades avaliativas. Após a finalização de todas as atividades propostas, os participantes 192 

foram orientados a participarem do fórum para feedback e sugestões e a grande maioria apoiou a 193 
realização da atividade e gostou da metodologia proposta. Parecer: Solicita-se aprovação do 194 

relatório final. Página 2 de 3 7. Relatório final: I Encontro sobre a Primeira Infância (202017224) 195 

Proponente: Rafaela Silva Moreira Tipo de ação: Evento de extensão Descrição: O evento "I 196 
Encontro sobre a Primeira Infância" possibilitou que as discentes do projeto Desenvolv-Ninos: 197 
estimulando o desenvolvimento dos pequeninos pudessem compartilhar o conhecimento adquirido 198 

no projeto com a comunidade (científica e social). Houveram 281 inscritos, entretanto, participaram 199 
efetivamente do evento 137 estudantes, profissionais da saúde e da educação de dez diferentes 200 

estados do país. As palestras e horários ocorreram conforme planejado previamente. Solicitamos aos 201 
participantes para avaliar o evento e 93,4% responderam que consideraram o evento excelente e os 202 
outros 6,6% avaliaram como bom. Não obtivemos respostas regular e ruim. Consideramos assim 203 

que o evento foi bem sucedido, importante para a formação dos nossos alunos, para que os 204 

profissionais possam ter um olhar diferenciado sobre o desenvolvimento infantil e ainda cumpriu um 205 
relevante papel social. Parecer: Solicita-se aprovação do relatório final. O detalhamento das 206 
atividades encontra-se no link: 207 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Rfi86UGlSlwEszagRbCqZPcCWlOtrCNtAh0r6TqfWg/edi208 
t?usp=sharing Atenciosamente, Ione Jayce Ceola Schneider Coordenadora de Extensão DCS 209 

Portaria 01/CTS/ARA/2020 210 
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